

**TCL bus**

Lundi 16 juin 2025

À bas la guerre d'Israël contre les peuples du Moyen-Orient !

Aucun soutien à Trump et Macron qui arment et soutiennent Netanyahu !

L'attaque israélienne contre l'Iran (deux cents avions de chasse dès la première vague...), puis l'engrenage qui s'en est suivi et qui continue ont déjà causé de graves destructions, des dizaines de morts et des centaines de blessés – avec près de dix fois plus de victimes en Iran qu'en Israël.

La fuite en avant de Netanyahu

Non content d'avoir détruit Gaza, d'affamer la population, de tuer celles et ceux qui tentent d'accéder aux colis de l'aide chichement distribuée par une organisation prétendument humanitaire inféodée à l'armée israélienne, Netanyahu a imposé le blocus de la Cisjordanie. Après les bombardements au Liban et au Yémen, puis les interventions en Syrie, voilà qu'il envoie toute une armada bombarder l'Iran. La raison avancée de cette attaque est d'empêcher le régime réactionnaire et dictatorial iranien de se doter de l'arme nucléaire. Comme si le génocidaire Netanyahu ne disposait pas lui-même de cette arme !

La loi des grandes puissances

Bénéficiant d'un flux illimité d'armes occidentales, l'État colonial d'Israël est le bras armé de la politique impérialiste des États-Unis au Moyen-Orient. Mais attaquer un pays comme l'Iran ne peut pas se faire comme envahir Gaza. Il ne s'agit pas d'une petite bande de terre peuplée de deux millions de personnes désarmées, mais d'un pays de près de 90 millions d'habitants, grand comme deux fois et demie la France, disposant d'une armée nombreuse et bien équipée.

Netanyahu lui-même dit qu'il a informé l'administration Trump avant de déclencher la guerre contre l'Iran. Il dit aussi avoir reçu des assurances de tous les dirigeants occidentaux. Même si Trump a pu quelque temps donner l'impression de prendre ses distances avec la décision israélienne, tout comme Macron, tous ont réaffirmé leur soutien indéfectible à Israël dès la riposte iranienne. Trump, pourtant engagé dans des négociations avec l'Iran dont il disait qu'elles étaient en bonne voie, a du coup exhorté les dirigeants iraniens à accepter ses conditions sous peine de

destruction. Macron s'est empressé, dans sa conférence de presse du 13 juin, de réaffirmer le « droit d'Israël à se défendre ». Mais quelle inversion mensongère ! C'est Israël l'agresseur et l'Iran qui serait légitime à se défendre... Dès le lendemain le Quai d'Orsay indiquait la possibilité de participer aux opérations militaires aux côtés du régime sioniste fauteur de guerre.

Les empêcher de nuire

La guerre au Moyen-Orient, initiée par l'État d'Israël, peut basculer à tout moment dans un conflit généralisé dans toute la région. Les Trump ou Macron, qui sont aux commandes de l'humanité, et leurs chiens de guerre comme Netanyahu, sont prêts à mettre le monde à feu et à sang pour assurer la pérennité de leur système. Pas question d'accepter l'union sacrée derrière ces dirigeants au service des intérêts des capitalistes et des marchands d'armes.

Les protestations et manifestations contre le génocide en cours à Gaza se sont multipliées ces dernières semaines. La flottille humanitaire arraisonnée par la marine israélienne, de même que les caravanes convergeant vers Gaza ou le refus de dockers de charger des armes à destination d'Israël ont montré que le soutien à la population de Gaza s'amplifiait. Des dizaines de milliers de personnes ont manifesté partout en France samedi, 150 000 l'ont fait aux Pays-Bas, et dans bien d'autres pays du monde.

Il faut que la protestation populaire s'intensifie, envahisse les rues, partout, et que le monde du travail utilise les moyens qui lui sont propres (la grève, le blocage de la machine de production) pour se mettre en travers des décisions de ceux qui nous gouvernent, dont le bras armé n'aura sinon aucune retenue.

L'arme des travailleurs c'est la grève

Lors de la journée grève du 5 juin, plusieurs dizaines de salariés de RDL ont pu montrer leur détermination et leurs revendications en manifestant aux côtés des milliers d'autres grévistes qui s'opposaient également à la réforme des retraites.

Le 23 juin, ce seront les salariés de KBL qui se mobiliseront contre la proposition honteuse de la direction d'augmenter les salaires de 1% alors que ce sont au moins 300 euros qui manquent sur les fiches de paye.

Nos intérêts sont les mêmes ! pour faire avancer nos revendications en pleine période de soi-disant « négociations », seule la lutte unie et déterminée des salariés des 2 modes pourra faire trembler patrons et Sytral.

Alors faisons converger nos luttes, mobilisons-nous tous ensemble et organisons-nous pour la suite ! L'été sera chaud, de plus en plus tôt !

Ils fanfaronnent, on se questionne

Enfin une bonne nouvelle pour les collègues ? On nous annonce 150 nouveaux trolleybus flambant neufs pour garnir la future C23 afin de désengorger la C3, et c'est tant mieux pour les conducteurs qui les conduiront. On aurait envie de dire « enfin ! » et on en oublierait presque la vétusté et la dégradation accélérée de la majorité du parc. Car sous-effectif et manque de moyens dans la maintenance sont toujours d'actualité... Donc gare aux effets d'annonces !

Cour des comptes d'apothicaire

Le Sytral prévoit un développement des transports trop important par rapport à ses capacités financières. C'est l'avis de la Cour des comptes qui, dans un récent rapport, s'inquiète que les 6,4 milliards d'euros investis d'ici 2033 et payés par l'emprunt ne soient trop chers à rembourser. Autrement dit, les transports en commun sont menacés car les banquiers exigent des retours sur investissement trop importants : on laisse nos lecteurs déterminer qui des deux est le plus indispensable !..

Des pauses, pas des flics...

... pour garder la tête froide en toutes circonstances. À Bordeaux, une agression a eu lieu début mai impliquant un conducteur, qui est encore blessé à l'épaule. C'est donc avec le bras en écharpe qu'il se rendra à son entretien disciplinaire. Le patron n'a pas à le sanctionner, mais il faut bien se dire que nous ne sommes pas payés à nous faire justice nous-mêmes ou à apprendre les bonnes manières aux voyageurs. Ne donnons pas au patron l'occasion de nous le rappeler à coup de sanctions !

Ce ne sont pas des mesures sécuritaires qui tendent l'atmosphère qui empêcheront les problèmes, surtout si

les conducteurs ont contribué à les créer. En revanche, améliorer les conditions de travail, allonger les temps de pause pour redescendre en pression, c'est ça qu'il faut revendiquer.

Jean-Michel bonne idée

Lancement de campagne pour la mairie de Lyon oblige, Jean-Michel Aulas a proposé de rendre les transports gratuits pour les Lyonnais gagnant moins de 2500€ par mois. Désolé pour les habitants de la banlieue qui prennent quand même les transports en commun lyonnais, mais la gratuité à un coût : pouvoir voter Jean Michel Aulas !

Et puis il s'est bien gardé de dire comment il allait financer une telle mesure, ce que ses adversaires de gauche comme de droite lui ont immédiatement reproché, comme pour mieux justifier leur propre opposition à la gratuité. Mais nous qui sommes pour et qui avons de la suite dans les

idées, on se permet de faire une proposition supplémentaire : prendre sur les profits des entreprises, par exemple du fonds d'investissement Holnest ou de la LDLC Arena, deux propriétés d'un certain Jean-Michel A...

**LE SYTRAL:
SÉPARE LA
GESTION DU
TRAM ET DU BUS**

**TOUJOURS
LE SYTRAL:
RENOMME LA
C3 EN TRAMBUS**



Égypte : expulsion de plus de 200 militants pro-palestiniens

Des centaines de personnes ont convergé la semaine dernière en Égypte pour participer à la Marche mondiale pour Gaza, une opération insupportable aux yeux du président Sissi qui réprime toute action en faveur des Palestiniens. Les autorités égyptiennes ont donc renvoyé chez eux plus de 200 militants de diverses nationalités, arrêtés à leur hôtel ou à l'aéroport. « Honte à vous, honte à vous, vous avez vendu Gaza pour des dollars » ont chanté des militants algériens expulsés sur le tarmac de l'aéroport du Caire. De son côté le ministre israélien de la Défense avait déclaré auparavant que la marche constituait une menace pour la sécurité d'Israël et de la région. Une parfaite synchronisation entre les deux régimes, une de plus...

LA SANTEUR ALIMENTAIRE POUR LES SPORTIFS
ETAT D'URGENCE

LE RACISME D'ETAT
BILAN, FAIS DIVISION ET TUE

VOIR SI LES GOUVERNEMENTS
D'AGENCEMENT
MIEUX MEILLEURENT,
KIEV REAGIT

RÉvolutionnaires

36 - 12 MAI 2015 - 25 - LE JT - 1940 - UN NPA RÉvolutionnaire

**GÉNOCIDE
À GAZA**

**REtenir
LE BRAS MURMIER
D'ISRAËL**

**ET
BRISEZ
LA COMPLICITE DES
GRANDES PUISSANCES**

EDITORIAL

NPA

Retrouve dans le n°36 de notre journal Révolutionnaires un article sur la grève du 5 juin au mode lourd des TCL !